

Bilan des travaux effectués par le Comité consultatif sur la transition énergétique depuis sa création, en février 2025, jusqu'en janvier 2026.

Avancement des travaux

Comité consultatif sur la transition énergétique (CCTÉ)

Catherine Légaré Pelletier – Chargée de projet en développement collaboratif
13 Janvier 2026

Bilan 2025 - Avancement des travaux du CCTÉ

Le *Comité consultatif sur la transition énergétique* (CCTÉ) a été créé en février 2025. Depuis sa création, les membres se sont rencontrés à 17 reprises pour assurer la mission qui leur a été confiée. Cela représente plus de 50 heures de travail collaboratif afin de réfléchir aux conditions de succès et veiller à une analyse éclairée des projets en appel.

L'animation du comité est assurée par une ressource chargée du développement collaboratif au GYM A21, cet encadrement permet de respecter les échéanciers pour veiller au bon avancement des travaux tout en assurant un espace qui favorise les échanges et les discussions en profondeur.

Phase 1 - Préparation

Constitution du comité et fondement des bases de la collaboration

Janvier-Février 2025

Les premières rencontres du comité se sont concentrées sur la base de sa collaboration et de son éthique de travail. Ces étapes étaient nécessaires pour que le CCTÉ puisse assurer son rôle dans un esprit de collaboration, d'ouverture et de respect. Une entente collective a été coconstruite pour la suite des travaux.

Faits saillants

- 22 janvier 2025: Nomination des membres
- 13 février 2025: Première rencontre du comité

Phase 2 - Appropriation des conditions

Définition des critères d'analyses du respect des conditions de succès à l'aide d'expert

Mars à juin 2025

Les membres se sont penchés sur la compréhension des conditions de succès. Des experts ont été invités afin d'aider le comité dans sa réflexion.

Monsieur Frédéric Marcotte a été reçu pour expliquer le processus de cheminement d'un dossier pour un appel de projet ainsi que de parler de la Régie de l'énergie.

Faits saillants

- 24 mai 2025 : Rencontre avec Sophie Hamel-Dufour afin de donner un atelier sur le rôle de l'éthique dans la collaboration lors de prise de décision et dans le contexte de la transition énergétique

Phase 3 – Crédit des outils

Définition de la méthode d'analyse et créations d'outils structurants Juin à septembre 2025

Après s'être assuré que tous les membres avaient la même compréhension des conditions de succès, le comité a travaillé avec rigueur sur une méthodologie d'analyse et sur les outils à adopter pour fournir des recommandations éclairées sur un éventuel projet énergétique.

Faits saillants

- 15 août 2025 : Cocréation d'une grille d'analyse afin de servir de guide à l'évaluation d'un projet d'un promoteur.
- 5 septembre 2025 : Finalisation de la grille d'analyse

Phase 4 – Rencontre promoteur et analyse

Rencontre avec un promoteur concernant l'appel de projet solaire Octobre-décembre 2025

Finalement, avec l'ouverture de l'appel à projets solaire d'Hydro-Québec, le comité a rencontré le promoteur intéressé à déposer un projet sur le territoire.

Le comité a eu 3 rencontres en personne le promoteur qui propose un projet solaire sur le territoire de la MRC des Sources.

Faits saillants

- 25 octobre 2025 : Première rencontre concernant le projet solaire, suivi d'une première évaluation par le comité qui a ensuite partagé son évaluation avec le promoteur.
- 5 décembre 2025 : Seconde rencontre, le promoteur est revenu avec des propositions d'améliorations et des réponses aux questions des membres du comité.
- 16 décembre 2025 : Le comité a révisé sa grille d'analyse en fonction des réponses et modifications proposées par le promoteur.

Phase 5 - Recommandation

Formulation d'une recommandation

Janvier 2026

C'est sur cette base d'analyse que le comité devra ensuite formuler une recommandation qui sera déposée à l'attention du conseil **en janvier 2026**.

Faits saillants

- 6 janvier 2026 : Session de travail ayant pour but de formuler les recommandations.
- 15 janvier 2026 : Dépôt des recommandations